

ABSTRAK

Kumara, Ersya Lintang. 2022. *Tindak Tutur Ilokusi dalam Fragmen-Fragmen Kumpulan Cerpen Pilihan Kompas 2020 Berjudul Macan* dengan Metode Kualitatif. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing : (1) Dr. Sutardi, S.S., M.Pd., (2) Laila Tri Lestari, M.Pd.

Kata Kunci: pragmatik, ilokusioner, dan cerpen

Bahasa sebagai alat komunikasi dapat dilakukan melalui media, salah satunya dengan media karya sastra tulis. Cerpen menjadi salah satu alat komunikasi antara penulis sebagai penutur dengan pembaca sebagai mitra tutur. Tuturan yang dilakukan antar tokoh dalam cerpen mengandung maksud dan fungsi tertentu atau dapat disebut sebagai makna tersirat. Tidak sedikit pembaca sebagai mitra tutur mengalami kesalahpahaman terhadap maksud dan fungsi dari tuturan dalam cerpen. Untuk mengetahui maksud dan fungsi tertentu dari tuturan, perlu digunakan tindak tutur ilokusioner. Tindak tutur ilokusioner terfokus pada tuturan-tuturan yang memiliki maksud dan fungsi tertentu.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan bentuk dan fungsi tindak tutur ilokusi dalam fragmen-fragmen kumpulan cerpen pilihan *Kompas* 2020 berjudul *Macan*. Metode penelitian yang digunakan yakni kualitatif deskriptif. Subjek dalam penelitian ini adalah kumpulan cerpen pilihan *Kompas* 2020 berjudul *Macan*. Penelitian ini menggunakan 17 judul cerpen dengan 17 penulis cerpen yang berbeda.

Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik baca dan teknik catat. Teknik baca digunakan untuk membaca secara keseluruhan dari 17 judul cerpen. Sedangkan teknik catat digunakan untuk mencatat fragmen-fragmen yang mengandung bentuk dan fungsi tindak tutur ilokusi dalam 17 judul cerpen.

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan sebagai berikut. (1) terdapat 5 bentuk tindak tutur ilokusioner diantaranya, bentuk asertif, bentuk direktif, bentuk ekspresif, bentuk komisif, dan bentuk deklarasif, dan (2) terdapat 4 fungsi tindak tutur ilokusioner diantaranya, fungsi kompetitif, fungsi menyenangkan, fungsi bekerjasama, dan fungsi bertentangan dalam kumpulan cerpen pilihan *Kompas* 2020 berjudul *Macan*.